

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

# FORUM DES ASSOCIATIONS 2023

## 180 associations réunies les 9 et 10 septembre à Bayonne



Pour sa quatrième édition du Forum des associations, les 9 et 10 septembre prochain, la Ville de Bayonne a choisi le site emblématique de la rive droite qui accueille tout au long de l'année de nombreuses associations et activités : le complexe sportif de Sainte-Croix et le stade Pierre-Cacareigt. Près de 180 associations seront présentes et proposeront des initiations et des démonstrations en tous genres, adaptées à tous les âges et à tous les niveaux. Une opportunité de rencontres, des occasions d'échanges, des acteurs associatifs impliqués, désireux de se mobiliser et de mieux se connaître. Tel est l'esprit de cette manifestation qui exprime mieux que toute autre l'identité de Bayonne et que la Ville veut promouvoir pour renforcer la mixité et la cohésion de la cité.

Le Forum des associations organisé par la Ville de Bayonne vise à présenter l'offre très riche et extrêmement variée des associations bayonnaises. Cet événement, très attendu par les associations et parfaitement repéré dans l'agenda de fin d'été, est organisé tous les deux ans par la Ville. Une occasion indispensable pour les associations de se retrouver, de réaffirmer leur présence et leur rôle dans la vie de la cité, et tout autant **de renouveler et renforcer les adhésions.**

Il permettra plus précisément :

- **pour le public et les habitants** : de s'informer, d'échanger avec les associations, de découvrir de nouvelles disciplines (comme cette année le Kangoo Jump, ce sport dansé sur ressorts) de s'initier et finalement de s'inscrire aux activités culturelles, sportives ou sociales de leur choix,
- **pour les associations** : de se présenter, de donner à voir leurs actions, leurs projets, mais aussi de mieux se connaître entre elles et de créer des liens susceptibles de favoriser ensuite la naissance d'initiatives communes,
- **pour la Ville de Bayonne**, de réaffirmer son attachement aux associations qui contribuent au dynamisme de la cité, de saluer leur engagement, de valoriser le bénévolat, et de créer un moment fédérateur de convivialité, de partage.

## 180 associations et une multitude de découvertes en un week-end

Ce sont près de 180 associations culturelles, sociales et caritatives, environnementales et sportives qui vont se côtoyer au Complexe sportif de Sainte-Croix. Dans chaque village, les visiteurs trouveront plusieurs catégories regroupées par thème :

- **Le village Culture et solidarités** rassemblera les associations de musique et chant, art et spectacle, loisirs et culture générale, langue, danse ainsi que les loisirs, les associations de défense des droits, soutien, santé, humanitaire.
- **Le village Sport** : clubs omnisports, sports de combat, handisport, sports collectifs.
- **Environnement** : avec des associations environnementales.

Durant tout le week-end, les associations proposeront des cours, des initiations et des démonstrations aux visiteurs avec également du sport adapté et de l'handisport. Des conférences ouvertes à tous se tiendront également le samedi après-midi.

## PROGRAMME ET ANIMATIONS

Sur les deux jours, les associations proposeront près de 190 animations pour découvrir ou s'initier aux activités.

Toutes ces animations sont gratuites et se dérouleront :

- dans la salle de danse du mur à gauche : démonstration de Kangoo Jump, initiation à la danse orientale, initiation à la capoeira, yoga, initiation au tango argentin ou encore à la zumba.
- Sur le mur d'escalade du mur à gauche pour y découvrir l'escalade avec différents clubs.
- Dans les tennis couverts pour y rencontrer l'ASPTT Bayonne Côte Basque et sa session tennis.
- Sur les scènes Adour et Nive pour y voir des démonstrations en tous genres : danses, yoga, danses traditionnelles basques, pole dance, danses de salons, breakdance, chants et musique... et des extraits de spectacles.
- Sur le stade Pierre-Cacareigt pour y découvrir les échecs, le rugby, kung-fu, et participer à des ateliers foot, triathlon, sport adapté, mutxiko...
- Au Gymnase Jean-Fontan avec des cours d'essai de volley, de premiers secours, de basket fauteuil ou de badminton.

- Dans le dojo pour rencontrer les associations et clubs de sports de combat et de bien-être (école du dos ...) mais également le cirque avec Oreka.
- La salle de conférence avec une conférence programmée le samedi 9 septembre : « Mobiliser, recruter et fidéliser des bénévoles » par la Ville de Bayonne. À noter une conférence d'Alda « Crise du logement au Pays Basque : état des lieux et solutions pour y faire face » à la salle l'Albizia (4 rue Jeanne-Peyré).

À noter que de nombreuses animations et démonstrations sont également proposées sur les stands dans les différents espaces.

## En pratique

Un plan détaillé permet de se repérer dans le forum et de s'orienter. Il est disponible dans le programme en ligne sur [www.bayonne.fr](http://www.bayonne.fr).

### Quand ?

Le samedi 9 et le dimanche 10 septembre de 10h à 18h au Complexe sportif de Sainte-Croix / Stade Pierre-Cacareigt.

### Comment venir ?

Le Complexe de Sainte-Croix est desservi en transports en commun par :

**2 navettes gratuites** dédiées au Forum :

- **Navette Breuer > Forum** : dessert les arrêts Breuer, Jouandin, place des Gascons, Camus de 10h à 18h, toutes les 15 minutes.  
La correspondance s'effectue avec les lignes 4 et T1.  
Des parkings sont également disponibles aux arrêts Breuer et Jouandin.
- **Navette Glain > Forum** : dessert les arrêts Glain, Gustave-Eiffel, la zone Saint-Frédéric de 10h à 18h, toutes les 20 minutes.  
Des parkings sont disponibles aux alentours de Glain.

### Le réseau Txik Txak

- **La ligne 4** : prendre direction Sainsontan et descendre à l'arrêt stade Didier-Deschamps. Marcher 3 minutes.
- **La ligne T1** : prendre direction Hauts de Bayonne et descendre à l'arrêt Caradoc. Marcher 7 minutes (via le chemin de Hamboum).

Le forum est également accessible **en vélo** avec un stationnement prévu sur place à cet effet (prévoir de quoi sécuriser votre 2 roues).

## La Ville de Bayonne aux côtés des associations

La Ville de Bayonne développe depuis plusieurs années une véritable politique en direction des associations, organisée autour de **quatre axes** :

### 1 - l'aide et l'accompagnement au bon fonctionnement des associations

Un appui à la gestion administrative, financière, opérationnelle : la Ville de Bayonne utilise « BAYONNE'ASSO », centre de ressources et d'appui à la vie associative, pour développer des modules de formations et de sensibilisation au profit des associations bayonnaises et les aider à faire face à diverses contraintes indissociables de la structuration d'un collectif en association.

L'accompagnement des démarches de mutualisation de moyens : la Ville propose le service en ligne « Inter assos » pour la mise en commun de matériels et de lieux.

Un annuaire des associations en ligne pour une meilleure visibilité.

## 2 - la mise à disposition d'outils de développement de la vie associative

La Maison des Associations est plus qu'un espace d'accueil. C'est aussi un espace de rencontres, de débats, d'échanges et de liens entre les associations, et avec la Ville. C'est aussi un espace de valorisation de leur travail.

La salle L'Albizia a pour vocation d'accueillir des manifestations et réunions organisées par des groupements, associations ou autres. Sa mise à disposition est notamment réservée aux associations ayant leur siège social à Bayonne. La Ville y consent une occupation gratuite par an aux associations bayonnaises, pour l'organisation de leur assemblée générale.

Le 3BIS, Maison des Habitants des Hauts de Bayonne, requalifié en 2018, afin de répondre au mieux aux besoins des habitants du quartier, est un lieu partagé de travail, de réunions, de vie, mis à disposition gratuitement et destiné prioritairement aux organismes de soutien à la population et aux habitants du quartier.

Le centre de réunion municipal de Sainte-Ursule accueille les réunions publiques, syndicales et les syndicats de copropriété.

## La CARTE DECLIC

**Avec la carte Déclic, la Ville de Bayonne rend la culture et le sport accessibles à tous.**

Délivrée gratuitement aux Bayonnaises et Bayonnais non imposables, la carte DÉCLIC, proposée par la Ville de Bayonne en partenariat avec de nombreuses associations bayonnaises, permet de bénéficier de tarifs réduits, voire de la gratuité, sur certaines activités sportives et culturelles. Elle facilite l'accès à de nombreux loisirs culturels et sportifs.

La carte Déclic est délivrée gratuitement au hall Cassin (rue Bernède).

**Renseignements complémentaires** au 05 59 46 61 59 ou sur bayonne.fr.

## 3 - la valorisation de l'action associative

Le forum, qui vise à présenter et à valoriser l'action des associations, a également pour objectif d'organiser un moment de rencontres et d'échanges entre acteurs associatifs bayonnais qui se côtoient parfois, mais ne se connaissent pas toujours, pour ensuite imaginer ensemble des actions et des mutualisations de moyens et d'idées.

*C'est aussi la reconnaissance de l'implication de nombreux citoyens au service de causes et de projets. Cette implication intervient, dans la majorité des cas, sans contrepartie, dans le cadre du bénévolat. « Est bénévole toute personne qui s'engage librement pour mener une action non salariée en direction d'autrui, en dehors de son temps professionnel et familial »*

À ce titre, la Ville met à l'honneur les bénévoles et a initié en 2022 le « **chéquier bénévoles** » destiné à reconnaître et encourager le bénévolat dans les associations sportives. Pour cette première édition, près de 27 000 bons (constitué de bons de découverte, gratuits ou ouvrant droit à des réductions, dans les champs culturel et sportif) ont été distribués aux bénévoles de 300 associations bayonnaises. **La nouvelle édition du Chéquier Bénévoles 2023/2024 sera présentée aux dirigeants et bénévoles des associations qui participent à ce 4<sup>e</sup> forum.**

## 4 - l'aide financière, technique et logistique aux associations

La Ville de Bayonne s'engage au côté des associations en débloquant un budget annuel de plus de **3,3 millions d'euros de subventions**, dont la répartition s'appuie sur la démarche d'identification de critères d'aides. La Ville consent également d'importantes **prises en compte de locaux** pour un montant valorisé supérieur à **1 million d'euros**.

Enfin, avec la conviction qu'il en va de la pérennité de l'engagement associatif et de la qualité du bien-vivre ensemble à Bayonne, la Ville accompagne chaque semaine les associations dans la réalisation de leurs manifestations grâce à **des aides logistiques**, notamment dans les domaines de la sécurité et de la communication.